

Stuttgart, 01.04.2014

**Sportanlage des Leichtathletik Club Degerloch e.V. ;
- Erneuerung der 400 m Kunststofflaufbahn im Sportgebiet Hohe Eiche**

Beschlußvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Ausschuss für Umwelt und Technik	Vorberatung	öffentlich	08.04.2014
Verwaltungsausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	09.04.2014

Beschlußantrag:

1. Der Erneuerung der 400 m Kunststofflaufbahn des LAC Degerloch e.V. nach den Plänen des Garten- und Landschaftsarchitekten Michael Kluczynski, Ludwigsburg vom 09.12.2013 und der Kostenermittlung des Tiefbauamtes vom 09.12.2013 mit einem Gesamtaufwand von 985.000 Euro wird zugestimmt.
2. Die Auszahlung in Höhe von 985.000 Euro wird im Teilfinanzhaushalt THH 520, Amt für Sport und Bewegung, Projekt Nr. 7.520127 – LAC Degerloch Auszahlungsgruppe 7873 - Sonstige Baumaßnahmen - gedeckt.

Begründung:

Die Laufbahn und leichtathletischen Einrichtungen der Sportanlage des LAC Degerloch im Sportgebiet Hohe Eiche wurden 1980 hergestellt. Der Kunststoffbelag der 400 m Laufbahn (Laufbahn Typ B mit 6 Bahnen) befindet sich altersbedingt in einem sehr schlechten Zustand. Der Belag weist auf der gesamten Fläche der Laufbahn Spikeschäden und Blasen auf, wodurch für die Nutzer eine erhebliche Unfallgefahr besteht. Der Kunststoffbelag ist insgesamt sehr dünn. Mit Instandsetzungsmaßnahmen können diese Schäden nicht mehr behoben werden. Um die sportfunktionellen Eigenschaften des Kunststoffbelages wieder herzustellen, ist eine grundlegende Sanierung der gesamten Laufbahn erforderlich. Neben zwei Weitsprunggruben werden in den Sektoren der Laufbahn die Kugelstoßanlage, Hammer-/Diskuswurfkreis, Anlauf Speerwurf und eine Stabhochsprunganlage erneuert.

Der LAC Degerloch hat insgesamt 302 Mitglieder, davon 170 Jugendliche (56 %). Die Internationale Schule wickelt den Großteil ihres Sportbetriebs auf der Anlage ab.

Mit dem Bericht und Sanierungskonzept für Leichtathletikanlagen in Stuttgart (GR Drs. 552/2013) wurde die Dringlichkeit der Komplettsanierung dieser 400 m Kunststofflaufbahn dargelegt.

2008 hat der LAC auf der Anlage sein Funktionsgebäude eingeweiht. Neben den klassischen Leichtathletikwettkämpfen bietet der Verein bereits seit vielen Jahren einen Volkslauf an. Die Leichtathletikanlage beim LAC Degerloch ist neben dem Stadion Festwiese die zweite Anlage in Stuttgart mit einem Schwerpunkt im Wettkampfbereich. Der LAC Degerloch ist ein sehr aktiver, engagierter Leichtathletikverein, der ohne die Erneuerung der Bahn keine Zukunftsperspektiven besitzt. Mit der Erneuerung können die bestehenden Kooperationen mit anderen Leichtathletikvereinen weiter verstärkt und ausgebaut werden.

Die Baumaßnahme soll zwischen Mai und Oktober 2014 durchgeführt werden. Der dazugehörige Rasenplatz wird vom Stuttgarter Rugby Club e.V. genutzt. Für die vorgesehene Bauzeit von Mai bis Oktober 2014 müssen auch die Rugby-Spieler und -Spielerinnen auf einen Ersatzplatz für den Trainings- und Spielbetrieb ausweichen.

Finanzielle Auswirkungen

Der Gemeinderat hat im Rahmen der Haushaltsplanberatungen die entsprechenden Finanzmittel für das Vorhaben im Haushaltsjahr 2014 bereitgestellt. Die Kosten für die Baumaßnahme belaufen sich nach dem Kostenanschlag des Tiefbauamtes auf 985.000 EUR.

Es wurde ein Landeszuschuss in Höhe von 180.000 EUR beantragt.

Beteiligte Stellen

Die Referate T und WFB haben die Vorlage mitgezeichnet.

Vorliegende Anträge/Anfragen

Erledigte Anträge/Anfragen

Dr. Susanne Eisenmann

Anlagen

Lageplan vom 09.12.2013